

Soirée CinéDD au Caméo : échanges décapants autour du film « État d'élue »

mercredi 23.06.2010, 05:03 - La Voix du Nord



Le débat s'est poursuivi dans le hall du Caméo. Ici, l'ancienne conseillère régionale Brigitte Parat discutant avec une cinéphile.

| GRAND ÉCRAN |

Les soirées CinéDD du Parc régional et de Cinéligue ont pris leur vitesse de croisière en trouvant un public averti à chaque manifestation du Caméo, cinéma municipal d'Avesnes.

Pour une participation équivalente à la moitié d'une place de cinéma, il est possible d'assister à la projection d'un film qui fait l'actu puis de se régaler d'un buffet préparé par les producteurs de l'Avesnois tout en discutant avec des acteurs que passionne le sujet retenu. Pour la dernière séance de la saison, au Caméo d'Avesnes, vendredi 11 juin en soirée, la programmation a choisi d'aborder le thème du féminin dans le microcosme politique. C'est au travers du film de Luc Decaster *État d'élue* (2007) que la thématique sera lancée et complétée par des échanges en fin de projection avec Brigitte Parat, ex-conseillère régionale (PS), en disponibilité de la politique. C'est dire si les élus, masculins, ont cruellement fait défaut ce soir-là pour entendre toutes ces vérités pas toujours bonnes à dire. « Les cinquante heures de bobine sur treize mois passés avec Françoise Verchère, ont donné un film d'une heure trente quatre minutes » explique Luc Decaster. Intime, incisif, percutant, il présente le portrait d'une femme de conviction d'une rigueur intellectuelle égale à sa force de caractère - on peut la voir en pleine discussion houleuse avec des concitoyens mécontents - qui a géré sa commune pendant quatorze ans et exercé plusieurs mandats au sein du conseil général de Loire Atlantique : « Forçant l'admiration et le respect de tous ! » « Nous avons les élus que nous méritons ! Et vice et versa

!

», lance-t-elle au détour d'une conversation sur un marché : « Débattre chiffres, projets, idées... Voilà ce que nous sommes en droit d'attendre de nos élus ! S'il y a faiblesse de notre démocratie, elle est collective. À force de penser à sa carrière, on en arrive à oublier les vrais enjeux pour l'intérêt général ! » Ce verdict sans appel a conduit depuis Françoise Verchère à démissionner de ses délégations au conseil général. Si elle aussi, s'est éloignée - un temps - de la politique que font les autres (les hommes), pour Brigitte Parat, ex-adjointe au maire de Loos, c'est qu'elle s'est « vu indiquer la porte de sortie... pour arrêter d'écouter les autres : les élus doivent savoir ce qu'ils ont à faire !

» se rappelle-t-elle avec humour. « Si quelque chose me motivait en politique, c'était bien cela : être proche des gens ». Émue par le témoignage de sa collègue, elle en tire les mêmes conclusions : « Ils veulent que les femmes soient sur la liste, mais pas trop actives ! » Les quelques élues avesnoises présentes n'ont pas démenti les propos : « Vous avez raison de prendre cela à l'humour. C'est une bonne arme. Je m'énerve un peu trop, moi ! » reconnaît la maire d'un village avesnois : « Même si vous en doutez encore, vous ne laisserez pas tomber. Vous reviendrez encore plus forte ! Si on se laisse faire... Merci de dire tout haut ce que nous sommes nombreuses à penser tout bas ! ». Vivement l'automne pour poursuivre avec CinéDD qui tout en apportant le débat, permet d'enrichir estomac et culture, un coup double intéressant ! • L. G. (CLP)